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志愿者和观众都好不兴奋!纷

纷要求合影!不过霍团长很认
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传媒很多! 能否先联系新闻

官" 他之前在天津的两次公

开采访! 也都是事先安排好

的群访"不过没想到!在看完

比赛后! 霍启刚经过媒体看

台时正好撞见了准备离开的

我!这一次他欣然应允!在游

泳馆的 $%&休息室!我们聊

了半个小时!最后!他还饶有

兴致地给新民体育微信订阅
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! ! ! !印象中，来到天
津后，霍启刚偶有穿西

装、打领带的时
候，更多场合，
他都和运动员
一样，穿着代
表团的运动
装，和一般
的代表团
官 员 很
不一样。
谈话间，
记者 可

以明显感受到，这个未来将从父亲
手中接过庞大商业集团的“富三
代”，对于体育并非走个过场或当
个陪客这么简单。

昨晚游泳比赛开始前，霍启刚
坐上了观众看台。之后整整 !个小
时，霍启刚始终坐在靠走道的塑料
靠椅上，其间，他不时会向身边的
资深教练打听比赛选手的情况。
霍启刚透露，香港体育人最头

痛的场馆稀缺问题，很快有所缓解。
“政府计划在老启德机场地块兴建
一个体育中心，香港土地稀缺，很难

得才等到这样一块地，如果错过了，
恐怕未来就很难再找到了。”

霍启刚在接受采访时，他的
普通话也给记者留下深刻印象。原
以为他的广东腔普通话会让我很
纠结，结果……
记者 许明&本报天津今日电'
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! ! ! !霍启刚，香港富商霍震霆的儿子，
香港霍英东集团副总裁、香港奥委会副
秘书长，当然，很多人知道他，还是因为
他是跳水奥运冠军郭晶晶的丈夫。不
过，正在天津举行的第六届东亚运动
会，他又有了一个新身份———中国香港
体育代表团团长。昨晚，在天津奥体中
心的游泳比赛现场，霍启刚接受了本报
记者的独家专访。

记者" 广州亚运会你是副团长!这

次当团长!是不是感觉特别忙(

霍启刚"!"#"年新加坡的青奥会我
也当过团长，但团里人数没这次多，这次
我们来了 $%&名运动员。其实团长和副
团长没什么区别，大家都是分工合作，最
主要还是要保证运动员的安全，上届亚
运会我们有自行车运动员撞车受了重
伤，所以这方面的责任会更大一些。

记者"这次比赛看了哪些项目( 你

自己对什么项目比较在行(

霍启刚"基本上 '%(的项目都看过
了，前天保龄球男子双人赛，香港差 $分
就能拿奖牌了，真是把我气得！韩国实在
太强了！其他像网球、乒乓球、游泳都
有看过，来给我们的运动员打

气嘛！我自己网球、羽毛球打得更多一
点，有时间的话每周都会去动一动。

记者" 看比赛你都是和运动员)普

通观众坐一起!是不是感觉来内地受干

扰会少一些!可以安安心心当观众(

霍启刚" 也没有很大的区别啦，但
确实来了这边，感觉场地设施都非常
好，像团泊那里的体育中心，有很多专
业场馆。相比之下香港的场地就很少
了，比如我们的跳水队，就一个跳水池
是适合比赛的，但不能给跳水队单独
用，还需要留时间提供给公众游泳。

记者"说到跳水!这次香港运动员

拿到了一银一铜!将来是不是考虑让你

太太给香港队当教练!加快进步呢(

霍启刚"晶晶现在已经是香港队的
顾问啦，有时间会去跳水队帮忙，给队
员们传授一点经验。不过当教练可能性
不大，也不太合适吧。其实香港有很多

大陆过去的优秀教练，加上国

外的教练，都在帮助我们提高。

记者" 香港之前申办过亚运会!但

没有成功!之后还会继续申办综合性运

动会吗(

霍启刚"申办亚运失败后，我们想，
办成一届大型运动会，就一定能提升体
育环境了吗？香港现在更喜欢办一些单
项比赛，像今年的国际橄榄球赛，民众
参与度很高，有人问我，“为什么橄榄球
比赛进攻的时候还要往回跑？”不过几
天下来，很多人都成了“内行”，也喜欢
上了比赛的氛围，这不就很好吗？

记者" 本月英足总成立 !'"周年!

威廉王子把草根球队请进了白金汉宫

踢比赛! 你觉得自己作为商界人士!能

怎么参与体育(

霍启刚" 我在英国呆过很长时间，
政界和商界都可以很好地参与体育。我
自己是商界人士，更希望带动商界参与
体育。欧美国家的职业运动员背后都是

赞助商的支撑，形成了一个体育产业。
此外，运动员退役后可以去这些企业就
职，对企业的声誉也有积极影响。

记者" 之前有网友看到你带着父亲

去天津的狗不理包子店(

霍启刚"是吗？这也被拍到啦？我对
天津很熟悉，我还是天津的政协委员。
那天我们吃完饭，一起去意大利风情区
转转，看到就进去尝了尝，其实天津的
煎饼果子我也很喜欢！内地有很多不同
风味的小吃，像你们上海，我每次来都
不会去高级西餐厅，反倒是特色小吃都
很不错，像小笼包、生煎包等等。

记者"太太没有和你一起来!是不

是还在产后恢复!会挂念母子俩吗(

霍启刚"晶晶很辛苦，不过她是运
动员出身，生完孩子恢复得相当好。这
次来天津差不多要半个月，确实很想念
他们的，每天都会打电话，看看视频。

记者"听说你和太太已经有计划生

第二胎了(

霍启刚"没有啦，这都是传言吧，儿
子才刚刚满月啦，哪里会想到这么多呢！
（笑） 记者 许明&本报天津今日电'
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不爱穿正装的团长
———霍启刚印象记

寻找霍启刚!"#!
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! 霍启刚昨天接受

本报记者专访! 欣然

为新民体育微信推广

出一把力

本报记者 许明 摄

" 来天津后天天与妻儿视频通话

" 任香港代表团团长不是第一回

" 平时有空网球羽毛球打得多些
霍启刚


